
Comune di Monteriggioni

IX Forum annuale sulla Via Francigena e sui Cammini
di interesse regionale “Comuni in Cammino.

Migliorare per…camminare meglio”
Sabato 24 Febbraio 2024

Complesso monumentale di Abbadia Isola (Monteriggioni-SI)
Piazza Gino Strada 2 - Sala Ildebrando

PROGRAMMA
Moderatore Luca Bruschi, Direttore AEVF

SESSIONE MATTINA

ore 9:15 Registrazione partecipanti

ore 9:30 Saluti istituzionali:
Andrea Frosini, Sindaco Comune di Monteriggioni
Eugenio Giani, Presidente Regione Toscana

ore 10:00 Leonardo Marras, Assessore Turismo Regione Toscana: “Per un nuovo modello di
gestione dei cammini in Toscana”
Francesco Ferrari, Vicepresidente AEVF: “I 30 anni del riconoscimento della Via
Francigena come itinerario culturale del Consiglio d’Europa”
Francesco Gazzetti, Vicepresidente AEVF e consigliere Consiglio Regionale della
Toscana: "Francigena, l'itinerario europeo con il cuore toscano. L'eredità di
Sigerico nell'era del metaverso"
Federico Eligi, Consigliere del Presidente Giani: “Una nuova comunità per la Via
Francigena”
Marco Valenti, Assessore Cultura e Turismo Comune di Monteriggioni:
“Valorizzare Abbadia Isola”
Mario Lupi, Presidente ATVF 2.0 APS: “Quale futuro di ATVF 2.0 APS per la
Francigena Toscana?”

ore 11:00 COFFEE BREAK

ore 11:15 Don Domenico Poeta, Vicepresidente Ad Limina Petri: “Aspettando il Giubileo
2025”
Paolo Bonari, Direzione Cultura e Turismo Comune di Siena: “La Francigena
come attrattore turistico”

Visita al MAM - Museo Archeologico di Monteriggioni
Inaugurazione della sede di ATVF 2.0 APS presso il complesso monumentale di
Abbadia Isola

ore 13:00 PRANZO



Comune di Monteriggioni

SESSIONE POMERIGGIO

ore 14:30 Andrea Marrucci, Sindaco Comune di San Gimignano: “La nuova variante”
Daniele Bibbiani Gruppo Trekking Senese: “Le buone pratiche della manutenzione
della Via”
Daniela Bonuccelli, Amici della Via Francigena Pietrasanta: “La Via Francigena in
Versilia, manutenzione e accoglienza”

ore 15:15 Clara Cavellini, Vicesindaco Comune di Pontremoli: “La Via Francigena a
Pontremoli, manutenzione, accoglienza, progetti per il futuro”
Samantha Cesaretti, Presidente Ass. Sentieri di Felicità: “Via Francigena verso un
cammino responsabile: accessibilità e inclusione sulla Via. Fotografia e esempi
virtuosi di co-progettazione”
Alessio Minicozzi, Assessore politiche turistico-culturali Comune di Altopascio:
“La co-progettazione come opportunità per l’accoglienza dei pellegrini.
L’esperienza di Altopascio lungo la Francigena”

ore 16:00 Giovanni Corrieri, Comunità Toscana Il Pellegrino:“Il Giubileo 2025:
problematiche fra accoglienza e viabilità”
Michela Scarpini, Accoglienza La Vecchia Posta a Gallina (Castiglione d’Orcia):
“La Via Francigena in Val d’Orcia, viabilità e accoglienza”
Gianluca Bambi, Università degli Studi di Firenze:“Ippovia e nuove tecniche di
monitoraggio, flussi della Via Francigena”

ore 16:45 Conclusioni


